

Deuxième appel à candidature :
TDR de recrutement d'une/un consultant.e pour
le développement d'un référentiel déontologique ciblant les
organisations communautaires œuvrant dans le domaine
de la lutte contre le VIH/Sida au Maroc.

Contexte :

Le Maroc est confronté à des défis importants dans la lutte contre le VIH/Sida, avec une prévalence relativement élevée de l'infection dans certaines populations clés, telles que les travailleurs du sexe, les hommes ayant des rapports sexuels avec d'autres hommes, les personnes utilisant des drogues injectables et les personnes en situation de migration. Ces populations sont souvent marginalisées et font face à des difficultés d'accès aux services de santé et de soutien.

Les organisations de la société civile et structures communautaires jouent un rôle crucial dans la réponse nationale contre le VIH/Sida au Maroc. Elles travaillent en étroite collaboration avec les autorités sanitaires, les institutions gouvernementales et les partenaires internationaux pour fournir des services de prévention, de dépistage, de traitement et de soutien aux personnes touchées par le VIH/Sida. Leur travail est essentiel pour réduire la transmission du virus, assurer des soins de qualité et promouvoir les droits des personnes vivant avec le VIH/Sida.

Cependant, le secteur communautaire est confronté à des défis spécifiques. Il existe une variabilité des pratiques et des approches entre les différentes organisations et structures communautaires, ce qui peut entraîner des incohérences dans la qualité des services et des interventions. De plus, il peut y avoir un manque de directives éthiques spécifiques pour guider les actions des acteurs communautaires dans leur travail quotidien.

Il est donc essentiel de développer un référentiel déontologique clair et adapté aux organisations et structures communautaires œuvrant dans le domaine de la lutte contre le VIH/Sida au Maroc. Ce référentiel déontologique fournira des principes éthiques, des valeurs et des directives de conduite professionnelle qui aideront à harmoniser les pratiques, à renforcer la qualité des interventions et à garantir le respect des droits des personnes touchées par le VIH/Sida.

Le référentiel déontologique devra prendre en compte les réalités socioculturelles et légales du Maroc, tout en s'alignant sur les normes et les meilleures pratiques internationales. Il devra également être développé de manière participative, en impliquant les parties prenantes clés, y compris les représentants des organisations communautaires, les personnes vivant avec le VIH/Sida, les experts du domaine et les autorités sanitaires marocaines.

La consultation pour le développement du référentiel déontologique à destination des organisations et structures communautaires œuvrant dans la lutte contre le VIH/Sida au Maroc est lancée par le Comité de suivi et de coordination des activités Maroc. Cette initiative est mise en œuvre sous l'égide de la subvention régionale multi pays VIH/Sida MENA.

Le Comité de suivi et de coordination des activités Maroc est une entité chargée de superviser et de coordonner les activités liées à la lutte contre le VIH/Sida dans le pays. Il est composé de représentants des principales parties prenantes impliquées dans la riposte nationale de lutte contre le Sida. La subvention multi pays VIH/Sida MENA est une initiative régionale qui vise à renforcer la réponse contre le VIH/Sida dans les pays du Moyen-Orient et de l'Afrique du Nord (MENA).

Objectif :

Développer un référentiel déontologique adapté au contexte marocain, afin de guider les actions des organisations et structures communautaires impliquées dans la lutte contre le VIH/Sida. Ce référentiel déontologique fournira des principes éthiques, des valeurs et des directives de conduite professionnelle spécifiques, en prenant en compte les réalités socioculturelles et légales du Maroc.

Livrables attendus :

- Un document référentiel déontologique, comprenant des principes éthiques, des valeurs et des directives de conduites professionnelles adaptées aux réalités marocaines ;
- Une présentation interactive du référentiel déontologique ;
- Animation d'un atelier de validation du référentiel déontologique avec les parties prenantes clés ;
- Préparation d'une formation de formateurs sur le référentiel ;

Méthodologie proposée :

- Revue documentaire approfondie des référentiels déontologiques existants et des meilleures pratiques internationales en matière de déontologie et éthique dans le domaine de la lutte contre le VIH/Sida.
- Entretiens individuels et/ou focus groupes avec les représentants des organisations et structures communautaires, des experts du domaine et des parties prenantes clés.
- Analyse des données recueillies et rédaction du référentiel déontologique, en intégrant les retours et les contributions des parties prenantes.
- Il est essentiel que ce référentiel déontologique soit élaboré de manière participative, en impliquant les parties prenantes clés, y compris les représentants des organisations et structures communautaires, les personnes vivant avec le VIH/Sida, les experts du domaine et les institutions gouvernementales concernées. Cela garantira que le référentiel reflète les besoins, les perspectives et les aspirations de ceux qui sont directement impliqués dans la lutte contre le VIH/Sida au Maroc.

Profil du/de la consultant(e) :

- Le/la consultant(e) devra posséder une formation académique solide dans un domaine pertinent, tel que la santé publique, les sciences sociales, l'éthique médicale, le droit ou d'autres domaines connexes. Une spécialisation ou une expérience supplémentaire en éthique, en déontologie ou en droit de la santé serait un avantage.
- Expertise avérée dans le domaine de la lutte contre le VIH/Sida et des questions éthiques et déontologiques.

- Expérience démontrée dans l'élaboration de référentiels déontologiques ou des codes de conduite similaires.
- Bonne connaissance du contexte marocain en matière de VIH/Sida et des organisations et structures communautaires impliquées.
- Excellentes compétences en communication en langue arabe et français.

Durée et calendrier :

La consultation sera menée sur une période de **25 jours** ouvrable entre septembre et décembre 2023, à compter de la date de signature du contrat.

Le calendrier détaillé, incluant les différentes étapes et les délais associés, sera élaboré en concertation avec le/la consultant(e) retenu(e).

Modalités de soumission :

Les candidats intéressés sont invités à soumettre les éléments suivants :

- Une proposition technique détaillant l'approche méthodologique proposée, le calendrier de la mise en œuvre
- Une proposition financière détaillée incluant les honoraires, les frais de déplacement et autres frais connexes.
- Un CV à jour mettant en évidence l'expertise et l'expérience pertinente du/de la consultant(e).

Dépôt du dossier de candidature :

Les candidat.e.s doivent envoyer leur dossier de candidature aux adresses suivantes :

- mohamed.bensehli@ampf.org.ma et m.maarouf@alcs.ma, ou par courrier physique à l'adresse : Association de Lutte Contre le Sida (ALCS), rue Salim Cherkaoui, quartier des hôpitaux, 20360, Casablanca.
- La date limite de réception des dossiers de candidature est le **samedi 23 septembre 2023**, à 16h00mn horloge marocaine.